

● Les vignerons alertent Bruno Lemaire sur leur situation économique

Le 29 juillet, à l'occasion d'une rencontre entre les représentants de la filière viticole et le nouveau Ministre, l'AGPV, la FNSEA et JA ont insisté sur la situation critique à laquelle sont confrontées les exploitations viticoles.

Les effets de la crise étant de plus en plus difficiles à supporter (à titre d'exemple, dans certains départements, 65 % des exploitations dégagent moins d'un SMIC de revenu) les organisations professionnelles, ont proposé au Ministre un plan de soutien. La prise en charge des cotisations sociales, l'aide à la trésorerie ou encore l'assistance à l'assurance pour risque de non-paiement à l'export constituent quelquesunes des mesures phares de ce plan.

Selon Xavier de Volontat, président de l'AGPV «Nous ne voulons

pas nous contenter de parer à l'urgence. Il nous faut agir sur le long terme». Les représentants de la production viticole ont affirmé leur volonté de travailler avec le Ministre à l'approfondissement du plan de Modernisation de la filière viticole. Ils ont aussi demandé à être associés à la future loi de modernisation agricole, actuellement en préparation. Ils souhaiteraient notamment que soit mis en place un indicateur de prix pour les vins sans indication géographique.

Toutes ces mesures n'auront d'effet que si la valorisation de l'image du vin est préservée au travers des différentes politiques publiques. Bruno Lemaire a conforté les professionnels dans leur mobilisation en affirmant : «Il n'y a pas de France sans vins français»

● Une récolte 2009 en dessous de la moyenne sauf pour les AOC

Selon les prévisions établies au 1er août par le service de la statistique et de la prospective du ministère de l'Agriculture, la récolte de vin en 2009 s'élèverait à 48,1 millions d'hectolitres. Elle serait donc inférieure à la moyenne des cinq

dernières années — de 4 % — mais remonterait de 12 % par rapport à la très faible récolte 2008. Seule la production de vins d'appellation retrouverait le niveau moyen des dernières années (9 % par rapport à 2008 avec 22,8 MhL).

● Vendange exceptionnellement précoce et de bonne qualité dans le Sud

«Nous avons commencé la vendange des raisins rouges le 17 août en Languedoc-Roussillon. C'est une première. Je n'ai pas connaissance d'une telle précocité pour les rouges», a expliqué Jérôme Despey, viticulteur dans l'Hérault, le 20 août. La récolte se fait habituellement quinze jours plus tard. La canicule des derniers jours a accéléré la maturation des raisins et imposé d'avancer la vendange.

Le rendement des vignes devrait être plus bas que prévu dans cette région avec -30 % à -50 % sur les Chardonnay et -20 % au moins sur les Merlot. En Provence, les ven-

danges ont également été avancées au 18 août. L'an passé, elles avaient débuté «entre le 22 et le 25 août», a expliqué François Millo, directeur du conseil des vins de Provence qui précise qu'il y a dix ans, elles débutaient en septembre.

En Beaujolais, le «ban des vendanges» a été fixé précocement au 27 août. «Le degré augmente à un rythme exceptionnel (+0,34% par jour en moyenne)», a annoncé le 19 août Interbeaujolais dans un communiqué.

Dans ces vignobles, l'état sanitaire des raisins est bon et le millésime s'annonce prometteur.

Volonté Paysanne du Gers n° 1167 - 11 septembre 2009